


EMILIO ÁLVAREZ ICAZA

“Hay un modelo de persecución de la oposición”

JAVIER DIVANY

El exsenador señala que las acusaciones contra Silvano Aureoles son un acto de venganza

El exsenador Emilio Álvarez Icaza señala que hay un ánimo de venganza en las acusaciones contra el exgobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, con quien integra Somos México, organización que busca convertirse en partido político nacional.

En entrevista con **El Sol de México**, el también ex ombudsperson de la Ciudad de México aclara que el exmandatario tiene poca participación en el proyecto de partido, no así su hermano, que sí es “cercano y participa”.

Cuestiona que la orden de aprehensión contra el exgobernador michoacano saliera en un momento como el de ahora, cuando se descubrió que la gobernadora morenista de Colima tiene un hermano preso en Texas por tráfico de fentanilo, o los escándalos como el del gobernador de Sinaloa o la entrega “sin mayor procedimiento legal” de criminales a Estados Unidos.

“Yo no veo, honestamente, que Morena o el gobierno tengan una agenda de lucha contra la impunidad y la corrupción”, acusa.

¿Cómo ves la persecución contra el exgobernador de Michoacán, Silvano Aureoles? Ahora está siendo acusado de abuso de poder, uso de recursos y que formaba parte de este proyecto (Somos México)

Yo te diré que una motivación principal no la veo en el ánimo de la justicia. Yo lo que veo es que hay un modelo de persecución de la oposición y si alguien, cualquiera, dentro de Morena o fuera de Morena, o de la oposición, tiene temas con la justicia, es importante que se investigue.

Pero si esas investigaciones (contra Silvano Aureoles) eran desde 2021, supuestamente por temas relacionados con la Auditoría Superior de la Federación, me llama la atención que los utilizan en este momento cuando a la gobernadora de Colima le encontraron un primo detenido en Texas porque llevaba fentanilo; también los escándalos de Rubén Rocha o cuando la remisión de criminales a Estados Unidos sin mayor



procedimiento legal, creo que no es una agenda de seguridad y justicia, creo que es una agenda de distracción que tiene una lógica de distracción.

Yo no veo honestamente que Morena o el gobierno tengan una agenda de lucha contra la impunidad y la corrupción, y de repente salen estas acciones que cobran espectacularidad, y cuando voltean a ver más acciones que hagan creer que es en esencia, una acción de justicia.

El PRI tiene ahora más cónsules y embajadores que gobernadores, yo no veo honestamente una acción de justicia. Aquellos que hicieron pacto con Morena tienen todo el cobijo y los que no tienen un acuerdo con Morena, los que tienen una lucha electoral de frente, pues los persiguen.

¿Podría decir en este caso que por pertenecer a este movimiento Silvano, estén tratando de debilitar su proyecto?

Silvano no tiene una activa participación en el proyecto. Su hermano está muy cercano y participa y se mueve. Yo creo que la agenda de Silvano tiene más una lógica de distracción en la agenda de justicia, y te lo digo con mucha claridad, porque si alguien, de cualquier proyecto, tiene temas con la justicia que tiene que enfrentar, lo único que pedimos es que sean procesos claros, transparentes, objetivos; porque la verdad de las cosas, a veces vemos es que hay un ánimo más de venganza, más de distracción, que ánimo de seguridad y justicia.

Qué ánimo, teniendo tantos pendientes en Sinaloa; con Rutilio Escandón que ha sido señalado por sus vínculos con la delincuencia, el de Chiapas, lo promueven de cónsul; Cuauhtémoc Blanco, que lo señala la propia gobernadora de Morena de Morelos y no hacen nada; Adán Augusto ha sido señalado por el propio gobernador de Tabasco de que su secretario de seguridad era el que organizaba los secuestros, las extorsiones, en los vínculos con el narco, pues todo eso.

Sobre el proyecto de su partido Somos México ¿qué avances han tenido y que esperan?

El 5 de febrero, el INE autorizó hacer este proceso, y tan pronto tuvimos autoridad legal, ya nos dimos a la tarea de empezar una estrategia nacional de organización y de afiliación. Esa estrategia tiene un eje central, ir haciendo jornadas.

Hasta ahora tuvimos la primera jornada nacional de organizaciones y se lograron ya 10 mil afiliados. Tenemos 35 equipos distritales armados y 12 asambleas realizadas, pero lo importante es que ya tenemos equipos organizativos en las 32 entidades federativas.

La gente que participa tiene mucha experiencia en procesos electorales como Edmundo Jacobo Molina, Leonardo Valdés Zurita o gente que ha estado trabajando en procesos electorales, que está viendo como amenaza (Morena) la de-



mocracia en México.

¿Qué obstáculos han enfrentado como nueva organización política?

En Oaxaca teníamos prevista una asamblea y llegamos, y de repente el dueño levantó el piso del lugar. Qué raro que cuando tienes un evento contratado te los revientan. Mi asamblea fue en la alcaldía Cuauhtémoc y el día que llega-

mos dejamos las sillas en la tarde del sábado todo bien y al día siguiente a la entrada había como 10 bultos de cascajo y todo lleno de polvo. Todo tirado. Nos dijo la del INE “si no lo limpian se cancela” y el encargado se desapareció, cerró el agua, las llaves. ¿Quién le pagó para que hiciera eso?, no lo sabemos.

SOMOS MÉXICO

ORGANIZACIÓN política que busca convertirse en partido y en la que figuran personajes como Guadalupe Acosta Naranjo, Leonardo Valdés, Edmundo Jacobo, entre otros



EMILIO ÁLVAREZ ICAZA
*“El PRI tiene ahora
 más cónsules y embajadores
 que gobernadores”*



ARCHIVO LAURA LOVERA

